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□文/图 本报记者 朱 红
见习记者 党梦琦

在郾城区李集镇李集村就有
这 样 一 位 老 人 ， 从 2013 年 开
始，每天义务打扫村活动广场，
一扫就是五年多，他就是 66岁
的村民王钦正。

4月 9日下午，记者见到王
钦正时，他正拿着大扫把在村活
动广场上扫地。“没事出来转一
圈，看哪儿脏了再扫一下，等晚
上吃过饭，村里人都该来跳广场
舞了。”王钦正说。

5年来坚持义务扫地

王钦正在村委会对面开了个
小超市。记者看到，小超市里打
扫得很干净，货架上货物摆放得
整整齐齐。“我这个人爱干净，
看着地上脏心里就不舒服。”王
钦正说。

2013 年，李集村在村委会
门前修了活动广场，为了给乡亲
们提供一个舒适干净的娱乐活动
场所，王钦正养成了每天义务清
扫活动广场的习惯，这一扫就是
5年多。

每天起床洗漱后，王钦正就

会拿上扫帚，把村活动广场上纸
屑、树叶等垃圾清扫完毕后，接
着去打扫广场前的一条路，干完
这些，他才回家忙自己的事。

“晚上在这广场玩的人多，小孩
儿也多，垃圾就多一点，早上起
来打扫一遍，回去收拾收拾，也
不耽误送孙子上学。”王钦正说。

“去年下的那几场大雪，我
爸老早就起来出去扫雪了，等大
家都起床后，他已经清理出好几
条能走的路了，上班和上学的村
民走到这都一个劲儿地夸他。”
王钦正的大女儿告诉记者。

村民家人也曾不理解

王钦正说，刚开始，村里有
的群众对他这种行为不理解。

“王钦正扫大街图的啥？肯定村
里给他发的有工资或补助。”有
人说。也有人质疑他说“不图一
分钱，整天扫来扫去，不是脑子
进水了或就是在作秀。”

王钦正的态度是“你说你
的，我做我的”。王钦正说：“老
伴去世了，女儿出嫁了，儿子媳
妇均在外地，闲着也是闲着，扫
个大街累不着，就当锻炼身体
了。我不图名利，自己问心无

愧，别人说什么我也管不了。”
最初，他的家人也曾反对过

他，女儿、儿子也和他吵过，毕
竟岁数大了，每天花几个小时扫
地，担心他的身体出问题。但后
来见老人对这项工作很热爱，他
们也选择支持老人扫地。孩子们
说：“人老了总要找点事做，只
要他开心就好。”

执着精神感染身边人

5年来，王钦正坚持义务打
扫村活动广场，记不清用坏了多
少把扫帚。由于他的执着，村民
也都深受感染，现在只要他们有
空，也会主动跟王钦正一起打
扫，看见地上有垃圾就会主动捡
起来扔进垃圾车。

在活动广场树荫下下棋的村
民王全有告诉记者：“钦正这几
年真是做得太好了，你看村里这
广场打扫得多干净，俺在这儿玩
着心里也得劲。”

村支部书记王朝先说，王钦
正年轻时就爱“管闲事”，干过
生产队的干部，村里谁家招灾受
难，他都会第一个伸出援手去拉
一把。“村里和乡里干部也曾提
议过要给他一些补助，但被他拒
绝了，他说‘我扫大街不是为了
钱，顺手就打扫干净了，要提钱
我就不干了。’”王朝先说。

“只要我还能干得动，就会
一直扫下去，为大家创造一个干
净美丽的环境，让乡亲们看着舒
心、玩着开心。”王钦正说。

郾城区李集镇李集村66岁王钦正——

五年来，义务打扫村活动广场不间断

□文/图 本报记者 齐 放
实 习 生 李博昊

“汉江路上经过长江国际小
区去长江路的那段乐山路早就修
好了，为啥一直不通车呢？每次
出门去南边时还得绕路，让人感

觉很不方便。”4月9日下午，市
民何先生向记者反映说。

当天下午5时30分许，记者
来到市区长江路与乐山路交叉
口，看到进入乐山路后并没有什
么阻挡，可以向北走。路上可以
看到，长江国际小区临乐山路的

门面房正在装修，路上有吊车正
在往下卸装饰材料，工人们正在
忙碌着。

而再向北走，记者远远就看
到，有铁栅栏门横在路中间，挡
住了向北的道路。再走近看，记
者发现铁栅栏门的边上还上了一
把锁。

看到记者在拍照，远远走过
来一个人，手里拿着一串钥匙，
他自称是工地装修施工的负责
人。记者问为啥路口用铁栅栏挡
住时，他说，长江国际小区的建
筑装修施工没有完成，而施工场
地狭窄，不得已施工机械和材料
占用了道路。同时为了保障市民
的生命财产安全，也为了有一个
安全的施工环境，就把路口封了
起来。

当记者询问什么时候能通行
时，这位负责人表示，楼房的外
装修工作完成后就能通车，时间
应该在一个月左右。

本报讯 （记者 李慧
宇） 4月 9日上午，源汇区
马路街街道交通路社区举办
了“社区飘墨香，换出新气
象”书画展，吸引了众多社
区居民来参加。

书画展上，一幅幅佳作
个性鲜明，风格独特。此次
书画展汇聚了社区爱好者的
50余幅作品。

“我喜欢书法，没事就
爱练字写字，社区办这次书
画展，给社区书法爱好者提
供了一个很好的交流机会，
大家互帮互学，技艺都会有
提高。”61岁的社区居民杨

爱民老人说，他这次书写的
书法卷可费了不少功夫，长
卷用楷书字体书写，他足足
花费了一个星期的时间才完
成这幅作品。

“没有想到社区里有这
么多能人，画得真不赖。”
不少居民观看过画展后，伸
出大拇指说。

“这样的书画展我们准
备一个季度举行一次，让社
区内的书画爱好者有更多的
交流机会，同时这样的活动
也丰富了社区居民的业余生
活。”交通路社区负责人李
丹告诉记者。

本报讯 （记者 齐 放
实习生 李博昊）“两辆经过
改装的电动三轮车，车身全
是广告，每天都停在路边的
停车位上，不但占用停车
位，还影响市容，怎么就没
人管管呢？”4月 9日上午，
市民刘先生向记者反映说。

4 月 9 日上午 9 时许，
记者按照刘先生提供的线
索，来到市区汉江路与乐山
路交叉口附近。记者看到，
路口向西约 30 米的道路南
侧有一些停车位，而两辆三
轮车一前一后停在车位中。
这两辆“广告车”都是由电

动三轮车改装而成，车身比
较破旧，分别挂着不同商家
的广告牌子，上面有一些图
片以及地址、电话等信息。

家住对面小区的市民韩
先生告诉记者，这两辆“广
告车”停在这里最少也有两
个月了。无论刮风下雨，有
时甚至被大风吹倒在地也无
人管理。

针对这种现象，市民刘
先生说，这些“广告车”长
期占用公共资源，不但影响
市民停车，更影响市容市
貌，希望有关部门能够对这
种现象进行治理。

道路已修好 为啥不通车

旧三轮穿上花外衣
长期停路边无人理

社区举办书画展
翰墨丹青会邻里

社区居民在观看书画展。 本报记者 李慧宇 摄

路边停放的两辆“广告车”。 本报记者 齐 放 摄


